

**Cérémonie de la remise des diplômes universitaires (DU) à la FSR**  
**Le mercredi 13 mai 2015**

**Excellence, Mgr Maroun el-Ammar,**  
**M. le Recteur de l'USJ, P. Salim Daccache,**  
**M. le Directeur de l'ISSR, P. Edgard El Heiby,**  
**Révérendes Sœurs, Révérends Pères,**  
**Chers Collègues, Etudiants et Amis,**

Ce soir, nous assistons à la cérémonie de remise des diplômes à des étudiants de cinq parcours proposés par notre Faculté des sciences religieuses. Il s'agit **1)** de la Pastorale de la santé ; **2)** de l'introduction à la foi chrétienne « Credo » ; **3)** de la formation en Diaconie et en Pastorale sociale ; **4)** de la formation au Dialogue islamo-chrétien ; ainsi que **5)** du Diplôme universitaire « Religions et médias »

Une telle diversité cherche à répondre, ne fut-ce que partiellement, à la complexité de notre contexte libanais, de ses atouts et de ses limites. Ce qu'elle vise c'est la promotion d'un humanisme qui reconnaît dans chaque être humain l'image de Dieu et qui veut nous aider à mener une vie conforme à notre dignité.

Dans un monde où l'on associe parfois la violence au devoir de la foi, il n'est pas évident de faire face à la tentation soit d'activisme soit de découragement. C'est précisément pourquoi les diplômés, *qui seront décernés tout à l'heure*, demandaient toujours deux approches fondamentalement complémentaires, à savoir : une approche professionnelle et une approche humaine.

**Une approche professionnelle**, c'est-à-dire la compétence qui assume les différentes tâches requises par nos travaux et nos missions : *il faut savoir poser des gestes justes au moment juste*. Naturellement, cela implique l'application – avec dextérité – des programmes, des méthodes, des prévisions, des collaborations, des financements... Mais cela va aussi au-delà d'une activité bien planifiée et organisée. Cette dernière, à elle seule, ne peut pas suffire. Les mots du pape Benoît XVI vont dans ce sens : « Les êtres humains ont toujours besoin de quelque chose de plus que des soins techniquement corrects » (*Deus caritas est*, n° 31 a)

D'où aussi **une approche humaine**, celle à laquelle doivent s'adjoindre des attentions qui viennent du cœur, et ceci de manière à ce qu'autrui puisse éprouver sa richesse d'humanité. Pour y réussir, je ne peux pas seulement lui donner *quelque chose* ; *il faut que je lui donne moi-même*. C'est pourquoi, outre la préparation professionnelle, lesdites formations essayaient également de viser une « formation du cœur ». Quelque part, il incombe à chacun d'entre nous, surtout dans tout ce qu'il fait, de devenir une personne dont le cœur est « un cœur qui voit » (*ibid.*), *aussi bien matériellement qu'humainement*.

Pour terminer, je voudrais dire **مبروك** à nos **متخرجين** d'aujourd'hui, en leur souhaitant d'être – à la fois – compétents et humains dans les tâches qu'ils sont appelés à accomplir dans leur entourage le plus immédiat, notamment auprès des personnes les plus démunies.

Je voudrais aussi adresser – au nom de toute notre Faculté – une parole de reconnaissance et de remerciement à tous ceux et toutes celles, qui ont participé, d'une manière ou d'une autre, à la réussite de ces 5 parcours. Que votre aide, à travers le travail de nos diplômés, contribue – *toujours davantage* – à un monde meilleur.